
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）前日表示認真
考慮參選行政長官的立法會主席曾鈺成坦言，
參選行政長官可能是他一生中最重要的決定，
故需要更多時間考慮，再作決定。身為民建聯
創黨主席的他又表示，已經與主席譚耀宗溝通
並得到對方鼓勵，又指不會要求黨內已提名其
他參選人的選委收回提名表格，以支持他參
選。他強調唐英年是否退選，不是他考慮參選
的因素，而是基於自己是否有能力和能否做好
行政長官工作。

一生最重要決定 不想將來後悔
曾鈺成昨日表示，自己仍然在聆聽各方面的

意見和考慮當中，儘管知道時間是一個關鍵因
素，但現階段不會為考慮設時限。他重申，決
定參選需要很審慎，不能夠輕率。他又說，前
一階段並無認真考慮參選，今次決定如果沒有
經過理性仔細考慮的話，將來回首或者會後
悔，他不想這種事情發生，故需要有更多時間

考慮參選，希望支持他的朋友體諒。
對好友吳康民指不看好其參選形勢，又估計

是唐營請曾鈺成出山表態考慮參選，曾鈺成回
應時稱，明白時間太短，但他現在考慮參選只
是為了回應提出建議的熱心朋友，朋友建議他
參選時也明白到時間太倉卒，如果最終辜負了
朋友好意，只能夠向他們致歉。
曾鈺成又說：「我可以說，在這兩三日接觸

我的人當中，的確是有一些曾經表示過支持原
有的參選人的朋友，唐英年和梁振英兩個都
有，我覺得這不等於他們改變了主意。」

不會要求黨內選委收回表格
曾鈺成又說，昨日已經與民建聯主席譚耀宗

交代了考慮參選一事，得到對方理解和鼓勵，
二人亦分析了現時特首選舉的局面發展，認為
曾鈺成站出來參選對局面比較順利發展有些幫
助。曾鈺成亦說，不會要求民建聯黨內選委收
回已交出去的提名表格改向支持他：「講誠信
就真的要講誠信，如果民建聯裡面我們有一些
選委是已經承諾了支持現在已經出來了的參選
人，我不會去要求他們 返轉頭來支持我。」
被問到他是否靜待唐英年退選才參選，曾鈺

成強調唐英年退選與否並非他考慮的因素，他
會評估自己是否有能力和可能做好行政長官工
作。至於唐英年應不應該退選，曾鈺成說自己
與唐英年認識很長時間，知道對方有承擔及長
時間擔任公職，相信對方會有明智的選擇。
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匿名短訊稱續有黑材料

CY拒評曾鈺成擬參選
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曾鈺成：選特首需更多時間考慮

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行政長官選
舉提名期早於周二開始，宣布參選下屆行政長
官的余永賢，昨出席電台節目時表示，會積極

爭取選委提名票，現階段仍是「雙位
數」。另一位有意參選，聲稱自己是

民建聯前黨員的胡世全於同一節目中表示，暫
時只得部分選委口頭承諾，未有真正提名，故
是「由零出發」。

余永賢胡世全「空」談拉票

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）對於立法會
主席曾鈺成表態，考慮參選特首，身兼全國政
協委員的民建聯副主席蔣麗芸，讚揚曾鈺成對
社會生態、政府政策及政治發展都有深入研
究，並廣獲各界尊重。至於民建聯會否一致支
持並提名他參選，她說，參選與否，對曾鈺成

是重大決定，目前應先給他慎重思考的空間。
民建聯副主席李慧 表示，她個人對曾鈺成

十分敬重，亦支持他參選。不過，民建聯並未
就是否全體支持曾鈺成參選展開討論，但透露
黨內已收到不少街坊查詢，表明曾鈺成一旦參
選，定會支持。

香港文匯報訊　曾指立法會主席曾鈺
成是特首人選黑馬的前港區人大代表吳
康民表示，很欣賞曾鈺成，讚他能文能
武，相信他若出選非中央意思，並指他
是一介文人，對有背景有勢力的人士威
脅性不大，但他個人認為曾鈺成出選機
會微。
吳康民表示，唐營和支持唐營的利益

集團為唐英年墮馬做準備，倘唐英年有
閃失，為免梁振英漁人得利，所以推第
三者參選。但他指曾鈺成出選機會微，
因提名期只餘個多星期，治港理念、組
班和取各界支持難在短時間完成。他相
信唐英年會續參選，但即使能夠當選，
無民望支持，未來5年管治亦相當困難。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）近日，立法會主席曾鈺成表示，可
能加入特首「戰團」。特首參選人梁振英拒絕評論其他人參選計劃及意
圖，更不想評價他人言論，希望集中力量，做好競選工作。他重申，
近日收到的選委提名進展相當好，會按原訂計劃報名參選。
至於反對派候選人何俊仁則聲言，中央無法預測唐英年僭建事件發

展。而建制派要轉換特首參選人，當中以立法會主席曾鈺成最有優
勢，是建制派最有代表性人物，相信不少選委都會重新考慮提名傾
向。他揚言，個人不想再評論「雙英」報道以至曾鈺成參選，認為他
們均擁有中央支持的共通點。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

立法會主席曾鈺成表態考慮參選特
首，令形勢產生戲劇性變化。昨日
傳媒紛紛收到一個匿名短訊，聲言
據悉特首參選人梁振英及其團隊正

搜集與曾鈺成有關的黑材料以掃除
當選阻礙云。梁振英競選辦公室接
受查詢時表明絕無此事，重申梁振
英希望特首選舉是一場君子之爭，
並稱不會評論發短訊者的用心。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港激進示威文化持續升

溫，特首參選人唐英年表示，市民可以採取不同形式表達訴

求，當中表達不滿更是無可厚非，明白到不少青年對社會發展

充滿熱誠，期望參與政治活動為香港發聲發熱。他承諾，當選

後會吸納更多年輕人參與諮詢架構及委員會，與社會共同搭建

合適的溝通平台，以回應青年「表達無門」的訴求，但強調香

港是高質素的公民社會，部分堵塞交通影響秩序，甚至妨礙他

人表達意見的少數激進行為，會受到社會批評。
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唐英年昨日應社聯邀請，出席「望遠 ：未來我城博覽」的社福選委
論壇，大談青年參與及公民社會的發展願境。唐英年重申，青年人

是香港的重要未來，當選後計劃落實15年免費教育，以及增加中學畢業生
升學途徑，尤其是提升適齡青年入讀大學的比例，期望由目前的18%增至
5年後的25%，以配合香港多元化產業發展方向，讓學生日後可以「學以
致用、投身社會、一展所長」。

冀為青年創造就業
唐英年說，他2003年接任財政司司長時，即使面對財政狀況嚴峻，包括

預計有600億元的財政赤字，以及8.3%的失業率，他多份財政預算案仍然
堅持教育開支1毫不減，說明他及政府對教育投資的重視。他續指，明白
到青年人對就業機會的憂慮，上任後會從經濟發展的源頭出發，藉經濟多
元化刺激新興產業，為青年創造更多就業機會。
會上，有「90後」青年批評過去「表達無門」，促請政府搭建更多溝通

平台，讓青年參與政治活動為香港發聲。唐英年回應時以西九文化區規劃
為例，指政府過去為文化藝術青年，先後舉行逾百場聚焦諮詢，當中1/3
涉及青年聲音，說明政府非常重視下一代的聲音，未來會繼續吸納更多年
青人加入諮詢架構及委員會，讓他們參與政策事務，同時在一般諮詢架構
以至地區諮詢會外，搭建大家認為合適的溝通平台。

暴力抗爭社會不容
對於暴力抗爭示威不斷，唐英年坦言，香港是高質素的公民社會，包容

為重要的核心價值，市民能夠以不同形式表訴求，只要不擾亂秩序及妨礙
他人表達則為社會接受，「即使有少數人以激進行為表達不滿，我仍然願
意參與社區論壇，因為少數激進行為，社會是有定論」。他續指，因應選
舉條例規定，選舉期間「面書」只可作單方面傳發，與設置網站並無分
別，為此，個人計劃當選後先開設「面書」及Twitter。
其間，有與會者要求取消強積金制度，唐英年回應時重申，自己早在10

年前最想為市民爭取「中央公積金」，在爭取不果後考慮到「有好過無」，
決定退而求其次改為支持制訂強制性公積金，認同強積金制度運作長達10
年，是時候進行詳情檢討，但無立即廢除的需要，相信政府應該提供更多
選擇給市民積穀防飢。

冀港人站得高望得遠
論壇昨日假尖沙咀文化中心對出露天廣場進行，唐英年最後有感而發坦

言，鐘樓同樣是他重要的成長回憶。他透露，兒時每日都會由香港乘坐天
星小輪到九龍培正中學上課，走出碼頭後不禁會對鐘樓「望多幾眼」，期
望今後港人與鐘樓一樣能夠「站得高望得遠」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）面對本港貧窮問題持續惡

化，行政長官參選人梁振英認為，下屆政府應調整城市經濟功

能佈局，在新市鎮及新發展區創造更多當地就業機會，減少交

通成本和時間虛耗，尤其是順應珠江三角洲發展的「逐步西

移」，利用鄰近機場及各項跨境基建的優勢，重新佈局新界西

及大嶼山的功能，做好地區經濟以應對地區貧窮局部惡化，投

放更多資源及行政能力，包括設立「大嶼山發展局」，及時把

握當區發展機遇，向政策局提出地區發展建議，帶動區內經濟

和創造就業。

梁振英昨日應社聯邀請，出席「望遠 ：未來我城博覽」的社福選委
論壇，大談社區發展以至貧窮問題。梁振英說，貧窮為香港深層次

問題，絕非購物商場人頭湧湧等同百業興旺，相反情況較社會想像嚴重，
建議下屆政府重設「扶貧委員會」，全面地檢視貧窮形態及成因，首要為
老年貧窮問題研究引入短、中、長期措施，改善現時的社會保障及退休保
障制度，認真「對症下藥」，「過去的扶貧委員會，未有處理住屋問題，
重設扶貧委員會應抱有更大決心迎難而上」。

屯門廠廈改建酒店
梁振英又說，新界北部位於珠江三角洲的中心點，政府應改變視其為偏

遠地區的思維，配合珠三角發展，包括研究將屯門的廠廈發展成酒店，帶
動區內經濟和創造就業，而順應珠江三角洲發展「逐步西移」，政府應做
好地區經濟，以發展新市鎮角度投放更多資源及行政能力，發展「最西」
的大嶼山，例如發展旅遊及興建1至2幢酒店，帶動當區經濟，改善低收入
人士的生活。

設立大嶼山發展局
梁振英重申，政府應設立「大嶼山發展局」，由大嶼山的地區人士和當

區區議員協作，及時把握當區發展機遇，向政策局提出地區發展建議，共
同商討大嶼山的發展構思，「大嶼山不單有很好的菠蘿農場，更有火龍果
農場，為香港提供好多火龍果，說明香港有能力做到百業興旺，最重要靠
人才及握緊發機遇。」

全面照顧長者生活
會上，有年屆80的長者促請政府施政「以長者為本」，回饋打從40年代

開始努力「湊大」香港的長輩。梁振英回應時笑言，他都要申報自己是快
將到60歲的長者，對香港人永不言休的態度感到敬佩。他認同，香港是
「樹上無椰子、地下無石油」，過去靠的優秀人才，以他們的拼搏奮鬥精
神，為香港打造良好的歷史基礎，承諾政府即使施政並非「以長者為
本」，都會全面照顧好長者生活。
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